

Raúl Uranga, el egresado Tec que dirige la Cámara de Comercio de GDL



*“El primer día del campus (agosto de 1991) éramos una generación de 300 estudiantes... **Fue de conocer gente y de muchas expectativas**”,* recordó Raúl Uranga Lamadrid, EXATEC y ahora presidente del Consejo Directivo de la [Cámara de Comercio de Guadalajara](#).

*“Veníamos de diferentes preparatorias. Algunos incluso cambiaron de universidad. Es decir, habían cursado un año en otra, pero como **sabían que venía el Tec a Guadalajara, decidieron volver a empezar la carrera**”,* añadió.

*“Ese día, la apertura del campus era un tema bastante importante. Pero el Tec trajo mucha gente de Monterrey o de otros campus como profesores y eso **hizo que en cuestión académica no se sintiera como el primer día, sino sólo por la obra**”,* describió.

Raúl Uranga fue parte de la **primera generación de Administración de Empresas (LAE)** que **egresó en 1995** del actual campus del [Tec Guadalajara](#) y es cofundador y socio director de [Gerbera Capital](#), una plataforma de inversiones.

Además de su labor en la Cámara de Comercio, desde 2002 es **director general de la desarrolladora inmobiliaria Rocher Holdings** y miembro del consejo de administración de diversas empresas.

Raúl Uranga, EXATEC y presidente de la cámara de comercio de Guadalajara. width="900" loading="lazy">

Sobreponerse a la crisis

Su camino como empresario y ejemplo a seguir en el ámbito del emprendimiento en la ciudad no siempre fue fácil, en especial al inicio de su trayectoria.

Mientras estudiaba, le tocó ser parte de los **pioneros del actual campus** del Tec Guadalajara y un reto que enfrentó su generación es que se trataba de grupos con menos alumnos.

Aunque, citó, *“a diferencia de los grupos grandes, también fue una gran ventaja porque el Tec **nos brindó la oportunidad, al ser un grupo pequeño, de conocernos todos**”*.

Relató que al graduarse les tocó ser parte de la **generación 1995, la primera en egresar del campus**. Sin embargo, se vivía en el país una **época complicada en materia económica**.

Explicó que, debido a la crisis financiera de ese año y la devaluación del peso mexicano que hubo meses antes, **no fue sencillo buscar trabajo en ese contexto**.

“El Tec me ayudó mucho a abrirme puertas; mi primer trabajo fue en un banco y obviamente viniendo del Tec era un plus que tenía para conseguirlo”.- Raúl Uranga.

Afirmó que era un entorno adverso para ser un recién egresado, y más aún, se trataba de un **escenario complicado** para quienes tenían el **plan de iniciar un negocio**.

“Uno de los desafíos que tuvimos es que nos tocó graduarnos y vivir durante una de las peores crisis que ha vivido México, que fue la de finales de 1994 e inicios de 1995.

*“Fue **un reto para todos salir al mundo laboral** a conseguir un trabajo, o bien, otros que se animaron y emprendieron un negocio también la pasaron mal”,* detalló.

Pero precisamente **ese factor sería clave**, dijo, ya que le ayudaría a largo plazo, pues le permitió **tener distintos referentes para la toma de decisiones** que ahora enfrenta.

*“Salimos en un momento muy complejo para tomar nuestro primer trabajo formal y eso **también nos ayudó y educó para entender situaciones complejas desde la primera experiencia profesional** que tuvimos”,* destacó.

Raúl Uranga, EXATEC y presidente de la cámara de comercio de Guadalajara. width="900" loading="lazy">

El inicio de la vida estudiantil del campus

Sobre cómo era la vida estudiantil en el nuevo Tec en Guadalajara expresó: “Nos tocó **iniciar la actividad del actual campus** y vivir todo este proceso de su crecimiento”.

Participó en los primeros torneos internos de fútbol. “Nos tocó el inicio del gimnasio, las canchas, ver la instauración de la cafetería. **Fueron épocas muy divertidas y también de mucho aprendizaje** ahí en el Tec”, resaltó.

Y se acordó con una sonrisa: “previo a nuestra graduación me acuerdo de las fuentes que había en la explanada. Todo el mundo acabó en las fuentes. Sabemos que desde esa época las secan antes de las graduaciones para que no vuelva a pasar, pero nos tocó a nosotros”.

También vivió la **primera elección de la asociación de alumnos**. “Hubo 2 planillas. Una la encabezaba Hugo Luna, que hoy es el jefe de gabinete del gobierno de Jalisco; somos buenos amigos.

“Y en la otra estábamos Felipe Gómez, que hoy es director de Granvita, y yo era el vicepresidente de esa asociación. **Fue toda una experiencia** vivir ese proceso estudiantil”, comentó.

Raúl Uranga, EXATEC y presidente de la cámara de comercio de Guadalajara. width="900" loading="lazy">

Buena relación entre estudiantes

Subrayó que durante su etapa universitaria hubo una **muy buena relación entre estudiantes de distintas carreras**. “Hay un grupo que se reunió recientemente y son más de 100 egresados. Creo que habla de la unión que hubo en ese entonces”, abundó.

Precisó que generalmente tenían un bloque de clases en la mañana, luego hacían ejercicio, deporte o convivían y a las 4 de la tarde seguían otras clases.

“**Esos horarios permitían mucha convivencia**. Era parte de esa primera generación, platicar en las escaleras; no había muchos distractores como hoy, ni redes sociales. Entonces era **pasar el tiempo con los amigos**”, recapituló.

Raúl Uranga, EXATEC y presidente de la cámara de comercio de Guadalajara. width="1067" loading="lazy">

Su trayectoria como emprendedor

Más tarde realizó el MBA en *The Amos Tuck School of Business* en **Dartmouth College** y se graduó de **Alta Dirección de Empresas en Bienes Raíces** por *The Graduate School of Design* en **Harvard University**.

Se ha dedicado a **Gerbera Capital** en los últimos 18 años, una plataforma de inversiones enfocada en Venture Capital y bienes raíces, y es miembro del consejo de administración de: Kiwilimon.com, JuanFutbol, Green Gold Farms, entre otras.

Al **especializarse en bienes raíces**, ha **invertido en distintos negocios** en los últimos 15 años, lo que incluye que **cofundó el portal Metroscubicos.com**, líder en el sector en México.

También ha sido **consultor** para *The Boston Consulting Group, corporate associate* en Banamex y mentor del capítulo Guadalajara de Endeavor, organización que apoya a **emprendedores de alto impacto**.

Por su trayectoria, en 2017 recibió el **galardón Joven Emprendedor**, otorgado por Cámara de Comercio de Guadalajara, en la que también ha ocupado cargos como Vicepresidente de Urbanismo y Participación Ciudadana.

Raúl Uranga, EXATEC y presidente de la cámara de comercio de Guadalajara. width="977" loading="lazy">

Formación más allá del conocimiento

Otra particularidad de su vida universitaria es que **organizó uno de los primeros eventos del campus Guadalajara**, un simposio sobre administración de empresas.

“Fue un simposio local como cualquier tema que va iniciando, en un aula magna de ese entonces. Todavía no teníamos un centro de convenciones.

“Hoy los simposios que hacen son internacionales; sabemos de los grandes temas que realizan en lo académico o los ensambles”, complementó.

*“Por eso **hoy ir al Tec te llena de orgullo al ver todas las instalaciones, auditorios... Fuimos la semilla para que sucediera eso.** Como dije, empezamos 300 y hoy es un campus de miles de estudiantes”, aseguró.*

Sobre los conocimientos adquiridos en el Tec para salir adelante durante aquel escenario de 1995, opinó que *“es más la metodología lo que aprendes al final”.*

“El Tec te da una formación y va mucho más allá del conocimiento. Y le tenemos al Tec ese cariño, ese agradecimiento porque nos formó.

*“Te da **experiencias de vida** que luego son **aplicables a la trayectoria profesional** y también en lo **personal te da muchos amigos**, muchas vivencias que son muy valiosas”, señaló.*

Finalmente, enfatizó la buena relación entre la Cámara de Comercio y el Tec. *“Gracias a ello estamos viendo muchos temas sociales y culturales en el centro de Guadalajara, en el marco de estos 45 años que cumple el Tec.*

*“Nos sentimos **muy orgullosos y con un gran cariño de ser EXATEC y más de campus Guadalajara...** Lo más importante fue la formación que me dio, de la cual la verdad me siento muy agradecido”, concluyó.*

LEE TAMBIÉN:

LEE TAMBIÉN: